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RITORNO AL FUTURO
L’Intelligenza  Artificiale  (IA  per  brevità)  ha
conquistato  l’attenzione  di  tutto  il  mondo.  In
termini tecnici l’IA è un ramo dell’informatica che
permette la programmazione e la progettazione di
sistemi che consentono di dotare le macchine di
caratteristiche  tipicamente  umane  quali  le
percezioni visive e decisionali.
L’affermazione  del  programma  CHAT  GPT,  il
software di IA, in grado di elaborare con estrema
rapidità testi complessi e che sembrano scritti da
una mano umana e da una mente competente, ha
reso la questione dell’IA più attuale di quanto non
fosse mai stata in precedenza.
CHAT  GPT  rappresenta  un  salto  tecnologico
impressionante, ma l’IA non è arrivata con questo
programma;  anzi,  ci  circonda  da  molto  tempo
senza  che  neppure  se  ne  avvertano  in  pericoli.
Pensiamo ai correttori automatici che agiscono sui
nostri  cellulari  fin  dagli  anni  Novanta:  se
indovinano  o  cercano  di  indovinare  quel  che
vogliamo dire  è proprio  grazie  a questo tipo di
tecnologia, che estrapola i dati dei nostri scambi
precedenti per valutare quale sia la parola che più
probabilmente  intendevamo  scrivere.  Ci  sono
diverse  cose  che  tanti  anni  di  correttori
dovrebbero  averci  insegnato:  che  l’IA  può
sbagliare,  anzi  sbaglia  spesso.  Lo stesso accade
con molti  altri  meccanismi,  nelle  nostre  case  o
nelle nostre automobili. L’IA nasce ufficialmente
nel  1956,  l’anno  del  Convegno  presso  il
Dartmouth  College  di  Hanover  nel  New
Hamphire,  durante  il  quale  la  nuova  disciplina
venne  fondata  partendo  dalla  raccolta  dei
contributi  degli  anni  precedenti.  Alan  Turing
(1912-1954) un matematico inglese è considerato
uno dei padri dell’IA. I cambiamenti sociali sono
frequenti,  ma  non  vanno  sottovalutate  le

problematiche  derivate  da  un  rapido
sconvolgimento del mondo del lavoro.
Tutti  sono  concordi  nell’affermare  che  i  lavori
basati  sull’intelligenza  emotiva  non  potranno
essere  sostituiti  (insegnanti,  assistenti  sociali,
terapeuti…).  Tuttavia  queste  stesse  tecnologie
sono  anche  oggetto  di  paure:  le  macchine
prendono il potere e ci mettono da parte.
La rivoluzione industriale in Inghilterra nel 1700 e
1800 ha comportato un insieme di  cambiamenti
radicali  e  importanti  innovazioni  che  all’inizio
non sono stati accettati, ma duramente contrastati.
Si ricorreva al sabotaggio (dal francese sabot), al
lancio  degli  zoccoli  da  parte  degli  operai  sui
macchinari  per distruggerli.  Da allora la tecnica
sostituisce  in  parte  l’uomo  e  la  rivoluzione
digitale è stata una accelerazione determinante .
L’IA  costituisce  l’occasione  per  perseguire
obiettivi climatici, creare una crescita sostenibile,
difesa della natura e nel campo medico. Un sapere
che  non  dovrebbe  essere  monopolio  di  pochi
tecnici, ma un diritto di tutti.

 
Gian Piero Illiani   
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 RENDICONTO 2022 E BILANCIO 2023/2025

NUOVE OPERE DI INVESTIMENTI

Con la  presente  informativa  si  rendono  noti  ai
cittadini Stazzanesi gli  ottimi  risultati  conseguiti
nell'ultimo  RENDICONTO  approvato  dal
Consiglio Comunale nella seduta del 18 maggio
2023.

L’esercizio  finanziario  2022  si  è  chiuso  al  31
dicembre  con  un  RISULTATO  DI
AMMINISTRAZIONE, pari ad € 558.913,77.  Lo
stesso è senza ombra di dubbio il migliore degli
ultimi  decenni  ed  anche  al  di  sopra  delle
aspettative di questa Amministrazione comunale.
Come  facilmente  immaginabile  tale  importo
positivo  non si  è  generato  solamente  nel  corso
dell'esercizio 2022, bensì è il frutto di un lento ma
costante  trend  di  crescita,  che  nonostante  le
avversità  riscontrate  negli  ultimi  anni  a  causa
della pandemia e della crisi energetica, non sì è
mai arrestato. E’ il prodotto di un duro lavoro che
ha  impegnato  questa  Amministrazione  e  i
dipendenti  comunali  nel  reperire  le  risorse
finanziare, nell’ottimizzare le entrate e le spese e
nell’evitare qualsiasi  spreco di  denaro pubblico.
L’importo  totale  sopraindicato,  come  da
disposizioni legislative vigenti, non è tutto libero.
Una parte va obbligatoriamente ACCANTONATA
ed un’altra VINCOLATA, ma nonostante ciò, la
somma che resta disponibile e quindi utilizzabile
in  buona  parte  per  gli  interventi  che  questa
Amministrazione  comunale  intende  mettere  in
atto a favore dello sviluppo socio sostenibile del
nostro territorio è considerevole, ed ammonta ad
€ 204.798,80.

Anche il FONDO DI CASSA al 31dicembre 2022
si è chiuso con un importo degno di nota, pari ad
€ 585.152,78. Tale situazione di cassa contribuirà
ad assicurare durante l'esercizio  2023 il  rispetto
della  cosiddetta  tempestività  dei  pagamenti nei
confronti dei fornitori.

Per  quanto  riguarda  il  BILANCIO  2023/2025,
approvato  nella  stessa  seduta  consiliare,  si
informa che sono previsti una serie di importanti
investimenti, parte già in fase di cantierizzazione e
parte  che  verranno  iniziati  a  breve,  anche  a
seguito  della  recente  variazione  apportata  al
Bilancio stesso con la quale è possibile disporre
l'immediato  utilizzo  dell'Avanzo  di
Amministrazione sopra citato.

Si  sintetizzano  di  seguito  quelli  ritenuti  di
maggiore rilievo:

-  Lavori  di  asfaltatura  delle  strade  comunali
mediante  la  contrazione  di  un  mutuo  per  un
importo di € 175.000,00;

- Lavori di  sistemazione e riordino idraulico del
rio Riarello a fronte di un finanziamento in conto
capitale  pari  ad  €  100.000,00 ottenuto  dal
Ministero dell’Interno;

-  Implementazione  del  sistema  di
videosorveglianza  comunale  mediante
installazione  di  telecamere  in  tutti  i  varchi  di
entrata/uscita  del  concentrico  e  delle  frazioni  e
monitoraggio di tutte le aree definite “sensibili”.
L’intervento suddetto è stato validato e approvato
dalla  Prefettura  di  Alessandria  per  conto  del
Ministero dell’Interno con la  concessione di  un
finanziamento  per  un  importo  pari  al  50%  del
costo  per  €  48.500,00, la  parte  residuale è
garantita  con  l’accensione  di  un  mutuo  con  la
Cassa Depositi e Prestiti. Trattasi di un intervento
la cui finalità è quella di migliorare la sicurezza
urbana  e  creare  un’importante  sinergia  con  le
forze dell’ordine che avranno accesso diretto alle
immagini registrate per le verifiche ed eventuali
indagini in caso di episodi malavitosi;

-  Riqualificazione  ed  efficientamento  del
Palazzetto  dello  Sport  mediante  la  sostituzione
dell’intero  impianto  termico  e  di  parte  dei
serramenti. L’intervento è già in fase di attuazione
grazie ad un contributo in conto capitale pari ad
€  253.760,00 ottenuto  dai  fondi  del  Piano
Nazionale di Ripresa e Resilienza;

-  Riqualificazione  della  facciata  della  Scuola
Elementare “Generale A. Ferrari” con utilizzo di
parte  dei  fondi dell’Avanzo  di  Amministrazione
per € 51.000,00, e un contributo statale concesso a
questo Ente pari ad € 50.000,00;

-  Riqualificazione  della  centrale  termica  della
Scuola  Elementare  “Generale  A.  Ferrari”
mediante  l’utilizzo  di  parte  dell’Avanzo  di
Amministrazione pari ad € 37.000,00;

-  Sistemazione  idrogeologica  del  rio  di  Vargo
mediante opere di difesa spondale in Loc. Gerino
per  un  importo  di  €  130.000,00 interamente
concesso  dalla  Regione  Piemonte  di  fondi
alluvione dell’anno 2019; l’intervento è in fase di
esecuzione;
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- Sistemazione idrogeologica unitamente ad opere
di  asfaltatura  della  strada  comunale  di  Vallata
Paradiso  per  un  importo  pari  ad  € 59.357,87 a
valere  interamente  sui  fondi  ATO  gestiti
dall’Unione Valli Borbera e Spinti;

-  Messa  in  sicurezza  cimitero  di  Vargo  per  un
importo pari ad € 70.000,00 a valere sulla Legge
38/78,  interamente  concesso  dalla  Regione
Piemonte. L’intervento è già stato  ultimato stante
l’urgenza a salvaguardia della pubblica e privata
incolumità  mediante l’emissione  di Ordinanza
Sindacale n. 2 del 27.05.2023;

- Opere manutentive della Scuola Media “Palmina
e  Alessandro  Ver”  mediante  imbiancatura  dei
locali,  implementazione  impiantistica  per
installazione di attrezzatura didattica/multimediale
ed informatica,  revisione serramenti,  unitamente
alla  fornitura  di  nuovi  banchi  per  un  importo
complessivo  pari  ad  €  13.800,00 a  valere
sull’Avanzo di Amministrazione;

- Riqualificazione dell’impianto di illuminazione
di parte di Via Seminario (dall’incrocio con Via
Regine  Elena  alla  grotta  della  Madonna  di
Lourdes) mediante il rifacimento sull’intera linea
di  alimentazione  e  la  sostituzione  dei  corpi
illuminanti per un importo pari ad  € 12.150,00 a
valere sull’Avanzo di Amministrazione. Si ritiene
che  l’elenco  corposo  di  investimenti  ed  opere
sopra  descritto  comporti  un  grande  lavoro,
profuso  dall’Amministrazione  comunale  e  dai
dipendenti  tutti,  sia  per  la  ricerca  dei  relativi
finanziamenti  che  per  la  successiva  fase  di
realizzazione  dei  medesimi,  con  la  finalità
primaria di migliorare i servizi e la qualità della
vita della “nostra Stazzano”. Si riconferma quindi
il  massimo  impegno  dimostrato  per  favorire  la
crescita,  perseguendo  l’interesse  comune  della
collettività.

Per  chi  volesse  approfondire  entrambi  gli
argomenti,  che  a volte  possono risultare  di  non
facile  comprensione  e  fosse  interessato  ad
analizzare meglio i dati contabili, tutti i documenti
di  rendicontazione  e  programmazione  sono
pubblicati  nel  sito  istituzionale  del  Comune:
https://comune.stazzano.al.it  nell'apposita sezione
denominata  "Amministrazione  Trasparente".
Scorrendo  l'elenco,  alla  sottosezione  Bilanci  si
trovano i documenti contabili, dei quali in questo
articolo si è fatto un breve cenno.

Il Sindaco
(Pierpaolo Bagnasco)

A Susi 

Sei entrata in punta di piedi il 1 Dicembre 1982
giovane ragioniera   per  assumere  l’incarico  nel
settore finanziario del nostro Comune.
Ti  sei  ben  presto  integrata  nel  nuovo  contesto
burocratico  e  amministrativo  grazie  alla  tua
applicazione, preparazione e dedizione al  nuovo
impegno assunto.
Il  tuo carattere risoluto,  schietto e decisionale è
stato  lo  stimolo  per  un  buon  funzionamento
dell’Amministrazione.
Passo  dopo  passo,  anno  dopo  anno,  con  una
dedizione  quasi  maniacale  al  tuo  lavoro  hai
scalato  i  gradini  fino  a  raggiungere  il  grado  di
Funzionario  Contabile  –  Responsabile  del
Servizio Finanziario.
Senza far rumore il 1 Marzo 2023 hai raggiunto
con pieno merito il traguardo della pensione.
L’Amministrazione tutta, dal Sindaco ai colleghi ti
rivolgono un doveroso ringraziamento e l’augurio
di  una  nuova,  serena,  propositiva  e  conoscitiva
esperienza di vita.

La Redazione

STAZZANO, A VILLA GARDELLA UNA

SALA IN MEMORIA DI SILVANO

Il Gruppo naturalisti ha deciso  di intitolare
una sala di ornitologia al fondatore del Museo

di Storia Naturale scomparso nel 2020.

Al museo Civico di Storia Naturale di Stazzano è
stata  inaugurata  una  nuova  sala  ornitologica,
dedicata  alla  memoria  di  Fabrizio  Silvano.  In
occasione  dell’assemblea  del  Gns,  il  Gruppo
Naturalisti di Stazzano. È stato tagliato il nastro di
un nuovo spazio espositivo he i soci hanno voluto
intitolare a Silvano, scomparso nel 2020 a 74 anni.
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Durante una semplice ma toccante cerimonia,  a
Villa Gardella – sede del Museo – è stata apposta
una targa che ricorda Silvano Fabrizio, direttore
del Museo civico di Stazzano fino alla sua morte,
nonché  fondatore  del  Gns  e  responsabile  della
stazione  di  inanellamento  del  torrente  Scrivia
dell’anno della sua istituzione.
Il centro di inanellamento di Cassano, che fa capo
alla  Provincia  di  Alessandria,  collabora  con  le
università per il monitoraggio della fauna avicola
e per ricerche scientifiche. Un luogo unico in tutto
l’alessandrino,  che  proprio  Silvano,  come
dipendente  della  Provincia  prima  e  come
volontario poi, aveva contribuito a fare crescere.
Un doveroso tributo a una persona che ha dedicato
tutta  la sua vita allo  studio,  alla  ricerca ed alla
conservazione  del  nostro  patrimonio  naturale  e
che nel contempo tanto ci ha lasciato in termini di
lavori,  articoli  e  pubblicazione  scientifiche
realizzate spesso con figure di spicco del mondo
naturalistico  piemontese  e  italiano.  Nel  2018 il
Gruppo piemontese di  studi  ornitologici  l’aveva
nominato  socio  onorario,  “qual  riconoscimento
dell’impegno e  del  conseguente contributo  dato
all’ornitologia piemontese e per la dedizione allo
studio e conservazione dei nostri uccelli”.
Il Museo di storia naturale fu fondato nel 1980 dai
soci  del  Gsn  e  oggi  è  un  apprezzato  punto  di
riferimento per gli amanti della fauna, della flora e
della geologia locale.

(01.02.2023 Elio Defrani)

ADDIO A SCHIAVETTI

Felice  Schiavetti  è  stato  per  lungo  tempo  alla
guida  dell'Associazione  Industriali  di  Genova,
negli  anni  '70.  Aveva  origini  comasche,
precisamente  di  Zelbio,  piccolo  comune  di
neppure duecento abitanti che si affaccia sul lago
di Como. Si è spento domenica 8 gennaio 2023, 
nel capoluogo ligure, a quasi 96 anni, dopo una
vita passata in fabbrica, nell'azienda di famiglia.

Ma  il  nome  dell'ingegnere  è  drammaticamente
legato agli  Anni  di  Piombo. Secondo le Brigate
Rosse,  infatti,  l'industriale  sosteneva  “in  sede
locale i progetti di ristrutturazione economica in
funzione degli interessi delle multinazionali”. Era
la mattina del 7 aprile del 1978 quando Schiavetti
fu  gambizzato  dalle  Brigate  Rosse  poco  dopo
essere  uscito  di  casa,  in  corso  Magenta,  nel

quartiere  di  Castelletto.  I  terroristi  spararono  6
colpi  di  pistola,  cinque  dei  quali  andarono  a
segno:  due  alla  gamba  sinistra,  due  alla  destra,
uno al mignolo della mano destra. I due attentatori
che  spararono  con  pistole  automatiche  calibro
7,65  munite  di  silenziatore  portarono  via  la
valigetta  dell'allora  presidente  degli  industriali
genovesi anche se a detta dello stesso Schiavetti la
borsa  conteneva  soltanto  documenti  della  sua
azienda,  di  nessun  valore  e  importanza.
L'ingegnere  fu  portato  al  San  Martino  da
un'ambulanza, chiamata da alcuni passanti che lo
avevano soccorso. I medici gli riscontrarono una
frattura  al  femore  della  gamba  sinistra  e  altre
ferite più lievi. La prognosi fu di ottanta giorni.
Schiavetti  fu  ferito  in  città,  così  come  il
funzionario dell'Italsider Alfredo  Lamberti, nelle
settimane del sequestro dell'allora presidente della
Democrazia  Cristiana,  Aldo  Moro.  “Mio  padre
rimase claudicante a vita perché in quell'occasione
gli  ruppero il  femore – racconta Paolo,  uno dei
sette figli. Non parlava spesso dell'attentato, ma lo
ricordava  senza  indugi  se  qualcuno  gli  faceva
domande su quanto accaduto, anche a distanza di
tempo. Era un uomo forte, lo è sempre stato, voltò
subito  pagina  e  si  riprese  sia  moralmente  che
fisicamente anche se un episodio come quello non
si può cancellare”.

 IL TRASLOCO DELL'AZIENDA. 

Quella di Schiavetti è stata una vita lunga, passata
tra  casa e lavoro, alla  Felice  Schiavetti  e  Figli
Spa, l'azienda di famiglia che ormai da anni è stata
trasferita in provincia di Alessandria per avere più
spazi  per  la  produzione.  Poi  il  legame  con  la
moglie  Anna  per  tutti  “Cicci”,  che  le  è  stata
accanto  sino  all'ultimo  momento  dopo  aver
condiviso con il marito una vita intera. “Sino che
ha avuto le forze è andato in azienda”, racconta il
figlio, facendo la spola tra Genova e Stazzano, nel
basso  Piemonte,  in  quella  che  oggi  si  chiama
Schiavetti  Lamiere  Forate,  azienda  specializzata
nella  produzione  di  lamiere  forate  e  di  profili
metallici.

 CASTELLANO: ”ANNI TERRIBILI” 

Negli Anni di Piombo, Schiavetti, fu uno dei tanti
colpito  dal  terrorismo  delle  Brigate  Rosse.  Lo
ricorda  bene  anche  Carlo  Castellano,  dirigente
dell'Ansaldo colpito dal  terrorismo delle Brigate
Rosse  il  17  novembre  1977.  “Lo  conoscevo  di
persona, abbiamo condiviso anni terribili. Anni di
violenza  che  non  devono  essere  dimenticati.
Ormai  è passato molto  tempo, ma quello  che è
successo deve essere ricordato.  Sono sicuro che
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Schiavetti,  come  il  sottoscritto,  mai  ha
dimenticato quello che è accaduto in quegli anni e
sulla nostra pelle per mano del terrorismo rosso”.
Fu la morte di Guido Rossa, operaio e sindacalista
dell'Italsider  ucciso  sotto  casa  nel  quartiere
genovese di Oregina nel 1979, a segnare la svolta
e  successivamente  la  fine  delle  Brigate  Rosse.
Proprio nel covo delle Br, nel 1980, gli inquirenti
trovarono  alcuni  riferimenti  al  quartiere  e
all'abitazione di Schiavetti, mentre rivendicazioni
dell'attentato ai suoi danni comparvero nel covo
del  rapimento  Moro  in  Via  Gradoli,  a  Roma,
informazione  contenuta  negli  atti  della
commissione  d'inchiesta  sugli  Anni  di  Piombo.
Lunedì 9 gennaio 2023, alle 17:30, nella chiesa di
Sant'Anna  a Castelletto è stato recitato il rosario
per  l'ex  presidente  degli  industriali,  mentre  il
funerale di Schiavetti è stato celebrato martedì 10
gennaio,  sempre  nella  stessa  chiesa,  alle  8:30.
Quindi la salma dell'ingegnere è stata portata nella
tomba  di  famiglia,  in  provincia  di  Como,  nel
piccolo paese di Zelbio.

 (Matteo Dell'Antico - Secolo XIX del 09.01.2023)

GENOVA RENDE OMAGGIO AD ATTILIO
VIZIANO

L’intitolazione all’imprenditore dei giardini di
Viale Nazario Sauro, ad Albaro.
Gli aneddoti che ricordano l’Attilio Viziano padre
e  nonno  si  mescolano  a  quelli  che  raccontano
l’ingegnere  e  l’uomo  pubblico  genovese,
imprenditore nel settore edile e politico, prima che
venga  scoperta  la  targa  che  dà  il  suo  nome  ai
giardini  pubblici  di  Viale  Nazario  Sauro,  ad
Albaro. I giardini con vista mare attrezzati anche
per il fitness, ieri sono stati ufficialmente intitolati
al  capostipite illustre, scomparso nel 2011, della
famiglia e del  gruppo imprenditoriale omonimo.
“Abbiamo scelto questa giornata perché mio papà
era nato il 22 aprile 1923 e oggi avrebbe compiuto
100 anni”, spiega il figlio  Davide, che oggi guida
il  gruppo imprenditoriale,  affiancato  dalle  figlie
Nicoletta,  Maria Luisa e Caterina. Una famiglia
che è anche una squadra, e che ieri, assieme alla
signora  Mirella,  97  anni,  vedova  di  Attilio,  ha
partecipato  unita  e  un  po'  commossa  alla
cerimonia in viale Nazario Sauro. Cerimonia alla
quale  sono  intervenuti  il  sindaco  Marco  Bucci,
l’assessore  Donatella  Pallotta  del  municipio
Medio  Levante,  municipio  che  ha  promosso  e
curato  l’intitolazione  dei  giardini,  la  protettrice

vicaria  dell’Università  di  Genova,  Nicoletta
Dacrema ed il prefetto Renato Franceschielli.
“E’ stato un padre duro, ma questa è stata la mia
salvezza quando a 34 anni, mi sono trovato, dal
venerdì  al  lunedì,  a  dovermi  occupare
dell’azienda,  perché  lui  era diventato presidente
nazionale  di  Confedilizia.  Mi  disse:  “  Se  hai
bisogno  chiama,  al  telefono  sono  sempre
raggiungibile”, ricorda il figlio Davide.
“Famiglia,  lavoro  e  politica,  nel  senso  di
occuparsi della cosa pubblica, sono le tre parole
che  soprattutto  raccontano  mio  nonno.  Ci  ha
insegnato il  senso del  sacrificio e del dovere, il
rispetto per gli altri, l’amore per Genova” racconta
Nicoletta Viziano, contenta che siano intitolati  a
lui dei giardini perché quando tornava dai viaggi
mio  nonno  portava  sempre  semi  da  piantare  e
ancora  adesso,  nella  casa  di  campagna,  a
Stazzano, abbiamo piante nate dai suoi semi.
Davide Viziano racconta anche qualche aneddoto
della vita pubblica del padre, che per molti anni fu
consigliere  comunale  e  regionale  del  Partito
liberale italiano.
Dal punto di vista professionale, la sua opera più
importante fu il grattacielo ex Sip di Brignole, che
progettò  con  Piero  Gambacciani  e  Melchiorre
Bega, e che fu realizzato negli anni ’60 – ricorda.
Il progetto vinse il premio In/Arch e Bruno Zevi
scrisse che era il più bell’esempio di architettura
fallica  in  Italia,  e  a  mio  padre  piacque  quel
giudizio.
Attilio Viziano ha fatto tanto per la nostra città e
ha  lasciato  un  segno  dal  punto  di  vista
imprenditoriale e umano: spero che la sua figura
possa essere  un  modello  per  tanti  genovesi,  ha
sottolineato il sindaco Bucci.

Domenica 23 aprile 2023 – Il Secolo XIX

A VILLALVERNIA UNA STATUA PER I
FRATELLI COPPI

“Su queste strade sono diventati grandi”

Non ci  poteva  essere  giorno  più  simbolico  nel
quale  inaugurare  a  Villalvernia  il  monumento
dedicato ai fratelli Fausto e Serse Coppi, collocato
sulla rotonda all’ingresso del paese. Il  taglio del
nastro è stato il  6 maggio alle 10:30, poche ore
prima  dell’inizio  dell’edizione  numero  106  del
Giro d’Italia. Il vernissage odierna ha anticipato di
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11 giorni la tappa di mercoledì 17 maggio cha da
Camaiore  è  giunta  nella  vicina  Tortona.  Prima
dell’arrivo, una volta superata la Liguria, i ciclisti
hanno transitato in provincia di Alessandria sulle
strade  di  Voltaggio,  Gavi,  Serravalle  Scrivia,
Cassano Spinola  e la stessa Villalvernia.  Per il
piccolo  comune  è  stata  l’occasione  di  aver
mostrato ai tifosi presenti sul posto e davanti  alla
televisione  la  statua  fresca  di  inaugurazione.
L’opera, in acciaio “Corten” è stata realizzata dal
Comune  in  collaborazione  con  l’azienda
“Schiavetti  Lamiere  Forate  ”  di  Stazzano  e  il
contributo della Fondazione Cassa di Risparmio di
Alessandria.

(Luca Lovelli da Il Secolo XIX del 6 maggio
2023)  

sE STATE a  STAZZANO ,

o  venite  da fuori  paese,   l'Associazione AMICI
DELLA MUSICA APS, propone due interessanti
proposte  musicali,  proseguio  della  piccola
stagione 2023.
Dopo  il  successo  ottenuto  dalla  violinista
Maristella  Patuzzi  e  il  quintetto  d'archi
dell'Orchestra  Classica  di  Alessandria,  con  le
QUATTRO STAGIONI di Antonio Vivaldi,  sarà
la  Piazza  della  Chiesa  a  risuonare  di  note  in
occasione  della  VII^  edizione  di  “LIRICA IN
PIAZZA”.
Sabato 19 agosto alle ore 21:00 nella suggestiva
cornice  potremo  ascoltare  le  più  celebri  arie
interpretate  da:  Manuela Giacomini  –  soprano ,
Andrea Antognetti – tenore ed il baritono Bruno
Pestarino.  Al  pianoforte  il  Maestro  Giulio
Laguzzi, del Teatro Regio di Torino.

Sabato 23  settembre  sarà  la  volta  della  XXIV^
edizione di  STAZZANO  COR I,  rassegna  di
musica corale. Alle ore 18 la S. Messa prefestiva
in Parrocchia , animata dai cori partecipanti e alle
21,  nel  salone  parrocchiale  la  rassegna  vera  e
propria.
Oltre  l'A.S.A.M.  Chorus,  interverranno  “LE
ARCOBALENE”  e  “I  CANTERINI  DELLE
QUATTRO VALLI”

Rivolgo,  attraverso  questo  periodico,  il  più
caloroso  invito  a  quanti  amano  la  musica  e  a
quelli che l'amano un po' meno.
In entrambi i casi si sappia che:
LA  MUSICA  E'  IL  MIGLIOR
ANTIDEPRESSIVO IN COMMERCIO !!!!

 Per A.S.A.M
Franco Carrega

MAESTRI DEL LAVORO, PREMIATA
CRISTINA BAGNASCO

Sabato 17 giugno 2023, nella sala del Consiglio
provinciale  di  Palazzo  Ghilini,  si  è  svolta  la
cerimonia  di  consegna  delle  Onorificenze  a  sei
nuovi Maestri del Lavoro 2023 della Provincia di
Alessandria.

Erano presenti il Presidente della Provincia Enrico
Bussalino,  il  Prefetto  di  Alessandria  Alessandra
Vinciguerra  e  il  Console  della  Federazione
Maestri  del  Lavoro  di  Alessandria,   Giovanni
Casaleggio.

Il  prestigioso  riconoscimento  è  assegnato  ogni
anno a coloro che si  sono distinti  nella  propria
attività  lavorativa  e  che  l’hanno  svolta
ininterrottamente nella stessa azienda per almeno
25 anni.

Tra i sei nuovi  maestri  è stata premiata Cristina
Bagnasco di Stazzano da 32 anni nella dirigenza
di  Confagricoltura  Alessandria  di  cui  oggi  è  il
direttore.
Cristina è residente nel nostro Comune, coniugata,
ha  2  figli  e  il  marito  Roberto  Rebuffo  è
Consigliere Comunale.
Nel  1989  ha  conseguito  il  Diploma  di  Perito
Agrario presso l’Istituto Tecnico “C. Gallini” di
Voghera.  - Iscritta dal 1990 al Collegio dei Periti
Agrari e dei Periti Agrari Laureati di Alessandria
ha conseguito diverse esperienze professionali  a
partire  dal  1990  al  1993  collaborazione  con
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l’Associazione Produttori Agripiemonte Cerali di
Alessandria dove è diventata dipendente a tempo
indeterminato,  dal  1996  ad  oggi  tecnico
specialista  delle  richieste  di  finanziamento
nell’ambito  di  fondi  strutturali  comunitari   e/o
agevolazioni  alle  aziende  agricole,  dal  1999  al
2007  dipendente  a  tempo  indeterminato  di
E.R.A.PR.A.   di  Alessandria;  dal  2010  al  31
maggio  2018  responsabile  organizzativo  di
Confagricoltura  Alessandria  e  della  Società
Ce.S.A.  srl  ;  dal  2011  al  31  maggio  2018
Responsabile  Provinciale  della  Formazione  per
Agripiemonteform;  Membro  del  Collegio
Condifesa dal Marzo 2019 al 2020; Consigliere di
Verde Sicuro dal 21 maggio 2018 ad oggi; dal 1
gennaio  2019  Presidente  dell’Ente  Bilaterale
agricolo  di  Alessandria;  dal  1  gennaio  2018
direttore  provinciale  di  Confagricoltura
Alessandria.
Congratulazioni !!!  

La Redazione

 
 UN SACERDOTE SCOMODO

Per  onorare  i  cento  anni  della  nascita  di  Don
Lorenzo Milani si è recato a Barbiana nel Mugello
il  Presidente  Sergio  Mattarella.  Vangelo  e
Costituzione erano i libri che non dovevano mai
mancare  al  suo  tavolo.  “Ho  imparato  che  il
problema degli alti è uguale al mio”.
Questo anelito di libertà e democrazia, di crescita
civile,  di  educazione al  dialogo,  è  più  che  mai

attuale. Don Milani era un prete che dal suo esilio
tra  le  montagne,  con  la  scuola  per  i  ragazzi
poverissimi di Barbiana si trasformò in un faro.
Cercava  di  infondere  la  voglia  di  imparare,  la
disponibilità  a  lavorare  insieme  con  gli  altri.
Bisogna ricordarsi sempre di Don Milani: anche
quando non fa comodo. “Una scuola che seleziona
distrugge la cultura. Ai poveri toglie il mezzo di
espressione.  Ai  ricchi toglie la conoscenza delle
cose”  La citazione del  Presidente si  riferisce in
tutta evidenza alla scuola del merito cui pensa il
governo di Giorgia Meloni.
“Quella  di  Don  Milani  era  la  pedagogia  della
libertà.  Il  merito  non  è  l’amplificazione  del
vantaggio di chi già parte favorito. Merito è dare
nuove opportunità a chi non ne ha, perché è giusto
e per non far perdere all’Italia talenti preziosi se
trovano la possibilità di esprimersi, come a tutti
deve essere garantito”.
Un sacerdote che non solo è stato dalla parte dei
poveri, ma ha vissuto con loro e come loro.
 

Gian Piero Illiani       

Il francobollo, valido per la posta ordinaria,
 emesso per ricordare l’opera di don Lorenzo

CONSIGLIO COMUNALE DEL 29.12.2022

1. Revisione  periodica  delle  partecipazioni
societarie  pubbliche.  Partecipazioni
detenute  al  31.12.2021.  Art.  20  del
D.LGS. n. 175/2016.

2. Approvazione   ordine  del  giorno  della
Coldiretti  di  Alessandria:   sostegno  ed
adesione  alle  iniziative  contro  il  cibo
sintetico.

CONSIGLIO COMUNALE DEL 27.02.2023

1- Informazione al Consiglio in merito  alla 
deliberazione della  Corte  dei  Conti  
sezione regionale di controllo n. 22/2023 
concernente il rendiconto dell'esercizio 
2020.
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CONSIGLIO COMUNALE DEL 18.05.2023

1. Determinazione delle aliquote IMU per l’anno
2023.

2. Approvazione tariffe TARI 2023.           
3. Verifica  delle  quantità  e  qualità  di  aree  e

fabbricati  da  destinarsi  alla  residenza,  alle
attività  produttive  e  terziarie  che  potranno
essere  ceduti  in  proprietà  od  in  diritto  di
superficie.

4. Approvazione  del  Documento  Unico  di
Programmazione  Semplificato  (DUPS)
2023/2025.

5. Approvazione  del  Bilancio  di  previsione
2023/2025.

6. Approvazione  del  Rendiconto  della  gestione
per l’esercizio 2022, ai sensi dell’art. 227 del
D. Lgs. 267/2000.

CONSIGLIO COMUNALE DEL 27.06.2023

1- Ratifica della prima Variazione al 
Bilancio di previsione 2023/2025 con 
applicazione quota dell’avanzo di 
amministrazione 2022.

2- Nomina organo di revisione economico 
finanziaria per il triennio 2023/2026.

3- Conferma e precisazione della 
Deliberazione di Consiglio Comunale n 
34 del 11.11.2002.

CONSIGLIO COMUNALE DEL 28.07.2023

1- Documento unico di programmazione 
semplificato periodo 2023/2025 - 
modifica del piano triennale dei lavori 
pubblici.

2- Documento Unico di Programmazione 
Semplificato periodo 2024/2026 (art. 170,
c 1, d.lgs 267/2000) – presentazione.

3- Seconda variazione al bilancio di 
previsione 2023/2025 con applicazione 
quota dell'avanzo di amministrazione 
2022.

4- Verifica della salvaguardia degli equilibri
di  bilancio di  cui  all'art.  193 del  d.  lgs.
267/2000.
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